

El PSOE recuerda la II República como un noble intento de modernización

El PSPV-PSOE de Dénia organizó el viernes pasado un acto de conmemoración del 75 aniversario de la proclamación de la II República. Afiliados y simpatizantes se dieron cita en la Casa Municipal de Cultura para recordar lo que supuso en Dénia, en la Comunidad Valenciana y en el resto del país la victoria del republicanismo en las elecciones del 12 de abril de 1931. El acto sirvió fundamentalmente para reconocer que la II República fue, tal como se afirmó, "el intento más noble de modernizar nuestro país". Para demostrarlo, se rememoraron todos los pasos que se dieron en pro de la democracia y el progreso.

El acto organizado por el grupo municipal socialista fue dirigido por Juanví Fornés, licenciado en magisterio, quien hizo una exposición y análisis de los "méritos de la II República", que fueron, entre otros: el derecho de voto generalizado, el acceso de la mujer al derecho de voto, el impulso de la educación y la cultura, la renuncia a la guerra como instrumento en las relaciones internacionales, el derecho a recibir una educación laica y en lengua materna, la libertad de culto, la igualdad entre los sexos, la legalización del divorcio, la im-



plantación de políticas sociales y culturales y la mejora de la calidad de vida de las clases sociales más desfavorecidas.

Juanví Fornés fue el encargado de presentar e introducir a una de sus profesoras de Historia de la Educación en la Universidad de Valencia, Carmen Agulló. Esta última ofreció una conferencia sobre la educación y la escuela durante la II República, en la que según dijo, "hombres y mujeres soñaban con una sociedad mejor". La historiadora resaltó las metas que se perseguía en la II República en materia de educación detallando cuáles fueron las políticas estatales entre 1931 y 1939 y en qué medi-

da se llegaron a hacer realidad.

En la conmemoración también participó Lucía Aragón, de la Universidad de Valencia, para presentar una página web en la que se muestra cómo era la ciudad de Valencia entre 1931 y 1939. Se trata de una guía de la Valencia Republicana en la que se recogen huellas y testimonios de aquella época. Divididos en 6 apartados y varios anexos, hay referencias bibliográficas, fotografías, mapas con callejeros de la II República..., para poder comprobar cómo era la vida cotidiana. Además, se puede contrastar con la imagen actual de la ciudad mediante fotografías.



"CANFALI" 15 DE ABRIL DE 2006